

Das wirtschaftliche Umfeld im südlichen Emsland

Erfolgsgarant für die florierende Wirtschaftskraft im südlichen Emsland ist der krisenfeste mittelständische Branchenmix der weitgehend inhabergeführten Betriebe, die starke Verwurzelung in der Region und ein hohes Innovationspotential der mutigen Unternehmerinnen und Unternehmer. Ich bin davon überzeugt, dass unsere kleinen und mittelständischen Betriebe für die Zukunft gut aufgestellt sind. Unsere mittelständischen Unternehmen sind weltweit vernetzt und für absolute Verlässlichkeit bekannt. Der Anteil der Exporte in die Eurozone, aber auch darüber hinaus in weltweite Länder hat in den vergangenen 10 Jahren extrem zugenommen und macht heute einen nennenswerten Anteil der Gesamtproduktion der Unternehmen aus. Dieses weltweite Vertriebsnetz sichert unserer Region Arbeitsplätze und Wohlstand.

Die Handwerksbetriebe im Emsland sind für solide und qualitativ gute Handwerkerleistungen bekannt. Seit Jahren verzeichnen gefüllte Auftragsbücher eine hohe Nachfrage nach Handwerkerleistungen.

Wichtige Herausforderungen für die Zukunft sind - auch für unsere Region - die demographische Entwicklung und der Fachkräftemangel.

Im Vergleich zu anderen Regionen trifft uns der demographische Wandel hier im südlichen Emsland noch nicht mit voller Wucht, aber auch im Emsland werden in 2014 ca. 1/3 weniger Kinder eingeschult als noch vor 15 Jahren. Die zunehmende Anzahl der älteren Bevölkerung und damit verbundene Themen, wie bedarfsgerechte Wohnraumbeschaffung, ärztliche Versorgung auf dem Lande und Pflege im Alter, betreffen auch uns. Hierfür müssen Lösungen geschaffen werden.